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Amt Lebus 4. November 2019 

Gemeinde Podelzig 

Niederschrift  

über die Sitzung des Sozialausschusses Podelzig  

 

Sitzungstermin: Montag, den 21.10.2019 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:00 Uhr 

Sitzungsort: im Deutsch - Polnischen Kulturzentrum, Schulstraße 5, 

15326 Podelzig 

Anwesend: 

 

Vorsitzende 

Frau Iris Marggraf    

 

Mitglieder 

Frau Christine Kanzius-Wolff    

 

Gemeindevertreter 

Herr Holger Ullmann    

 

Sachkundige Einwohner 

Frau Angelika Knispel    

Frau Renate Matz    

 

Schriftführung 

Frau Vivien Schulz    

 

 

Nicht anwesend: 

 

Mitglieder 

Frau Karin Schwander    

 

Sachkundige Einwohner 

Frau Edith Kerber-Kuczera    

Frau Ilka Thoran    

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
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   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 

   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 09.09.2019 

   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 09.09.2019 

   2. Einwohneranfragen 

   3. Beratung zum Wochenendmarkt 

   4. Vorbereitung und Planung zur SA Sitzung mit allen Vereinen 

   5. Veranstaltungskalender 

   6. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   7. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 09.09.2019 

   8. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 09.09.2019 

   9. Beratung zur Haushaltsplanung 

   10. Sonstiges 

 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 

 

 

 

1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

Die Einladungen sind ordnungs- und fristgerecht zugegangen. Beanstandungen wurden nicht 
erhoben. 
 

 

 

 

 

1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 

Es sind keine Ausschließungsgründe angezeigt. 
 

 

 

 

1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2 von 3 Ausschussmitglieder sind anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 
 

 

 

 

1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 09.09.2019 

Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 09.09.2019 werden nicht erhoben. 
 

 

 

 

1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 09.09.2019 
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Frau Marggraf greift die Thematik des Hundekotes aus der letzten Sitzung auf. Bisher gab es 

hierzu vom Amt noch keine offizielle Aussage. Nach telefonischer Rücksprache wird die Umset-

zung sich jedoch schwierig gestalten, da es hier an Personal im Amt fehlt. 

 

 

 

 

2. Einwohneranfragen 
Eine Anwohnerin weist auf die Löcher „Am Dorfteich 13 -15“ hin. Frau Marggraf bittet die Gemeindear-

beiter, noch vor dem Winter, die Löcher mit Schotter zu befüllen.  

 

 

 

 

3. Beratung zum Wochenendmarkt 

Frau Marggraf möchte sich gerne im Sozialausschuss mit dem Wochenendmarkt auseinanderset-

zen, auch wenn es in der Vergangenheit eher ein Thema in der Arbeitsgruppe war. Der Markt ist 

Bestandteil der Daseinsvorsorge und gehört zum „Älter werden im Quartier“. Die Aufgabe sollte 

darin bestehen, darüber zu beraten wie man mehr Leute akquiriert um auch die Händler zu hal-

ten.  
 

Die Mitglieder sind sich einig, dass der Wochenendmarkt in jedem Fall gehalten werden soll. 

 

Frau Marggraf möchte im weiteren Verlauf noch ein paar Fragen zusammen mit den Mitgliedern be-

sprechen. Zusammenfassend kann festgehalten werden, dass die Bezeichnung des „Wochenendmark-

tes“ beibehalten und der Markt auch wie gehabt, am Dorfteich bleiben soll. Tag und Uhrzeit sollten zu 

einem späteren Zeitpunkt eventuell verschoben werden, um mehr Händler und Bürger anzuziehen. Dazu 

soll beim Fleischer in Dolgelin und Sachsendorf nochmals angefragt werden, ob sie ihre Ware an den 

Markttagen anbieten würden – wenn dieser nicht mehr ein Samstag wäre. 

 

Eine Ladenfläche zum Markt würde den Verkauf wesentlich erleichtern und eine Winterpause könnte 

vermieden werden. Ideen hierzu sind gefragt. Die Möglichkeiten sollen im Auge behalten und zu gege-

bener Zeit besprochen anvisiert werden.  

 

 

 

 

 

 

4. Vorbereitung und Planung zur SA Sitzung mit allen Vereinen 

Frau Marggraf möchte für die Erstellung des Veranstaltungskalenders wieder alle Vereine zu-

sammenbringen um mögliche Termine als auch Veranstaltungen für das nächste Jahr zu planen. 

Das Treffen hierzu soll zum 18.11.2019 stattfinden. Die Einladung zum Treffen soll nicht nur an 

die Vereine und Sportanbieter gehen, sondern auch an andere Gruppierungen, wie zum Beispiel 

die Tagespflege und das Gasthaus am Anger als auch an die Arbeitsgruppen (Marktarbeits-, Hal-

loween- und Viaduktegruppe).  
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Grundlage sollen auch bisherige Feste sein, die bisher immer gut liefen und daher wieder in den 

Kalender eingearbeitet werden sollen. Dazu zählen der Frauentag, Halloweenfest und die Märkte 

zu Ostern, Herbst und Weihnachten. 

 

Frau Kanzius-Wolff könnte sich auch vorstellen, dass ein Event organisiert wird, wo die Vereine 

die Möglichkeit haben sich vorzustellen. Hierzu würde sich auch das Schlachtefest oder der Neu-

jahrsempfang eignen. Damit die Vereine sich mehr am Dorfleben beteiligen, sollen diese zukünf-

tig bei den Veranstaltungen mitwirken. Eine Idee hierzu wäre eine Spiel- und Kinderstraße an 

Markttagen, die dann abwechselnd von den verschiedenen Vereinen organisiert und umgesetzt 

wird. So haben die Vereine im Laufe des Jahres auch immer wieder die Möglichkeit sich zu prä-

sentieren. 

 

Herr Ullmann informiert bei dieser Thematik, dass sich in naher Zukunft eine Arbeitsgruppe zu-

sammenfinden soll, die dann ein „Informationsblatt/ -flyer“ erstellt, welches monatlich veröf-

fentlicht wird. Zum ersten Mal soll dieses Mitte Dezember erscheinen. Hier sollen die Gewerbe-

treibenden und Vereine vorgestellt werden, als auch Informationen aus den Ausschüssen für die 

Bürger rausgehen. In Zukunft soll hierzu auch eine Website erstellt werden, wo die gleichen 

Auskünfte nur in digitaler Form erscheinen. In der nächsten Gemeindevertretersitzung möchte 

Herr Ullmann das Projekt allen Mitgliedern vorstellen. 

 

Für die Veröffentlichung der persönlichen Daten der Vereine und einzelner Gruppierungen im 

Informationsblatt als auch auf der Website (als mögliche Ansprechpartner), soll mit der Einla-

dung zum 18.11.2019 auch ein Musterblatt zugeschickt werden, indem die entsprechenden Per-

sonen der Veröffentlichung ihrer Daten zustimmen. Das Amt wird gebeten ein entsprechendes 

Formular bereitzustellen. 

 

Eine Anwohnerin merkt an, dass entsprechende Flyer nicht mit der Sonntagszeitung ausgeteilt 

werden sollten, da diese oftmals auf Grund der Masse der Sonntagszeitung untergehen. 

 

Der Veranstaltungsflyer soll im Infoblatt mitgeteilt werden, vielleicht auch als austrennbare Sei-

te. Die Mitglieder sprechen sich dafür aus.  

 

 

 

 

5. Veranstaltungskalender 

Für kleine Flyer soll an der Litfaßsäule im Deutsch-Polnischen Gemeindehaus kleine Taschen 

angebracht werden. Dazu bereitet nach Absprache eine Anwohnerin Mustervorlagen vor um die-

se in der nächsten Sitzung vorzustellen.  

 

Frau Marggraf merkt an, dass nicht nur alt bewährte Veranstaltungen geplant werden sollen, 

sondern auch völlig neue Ideen möglich sind. Die Anfrage an möglichen Tanzabenden sollte 

überlegt werden. 

 

 

 

 

 

 

6. Sonstiges 
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Malerarbeiten 

 

Frau Marggraf gibt den Hinweis, dass in der nächsten Woche die Malerarbeiten in Gemeinde-

zentrum anfangen. Die Mitglieder wünschen sich weiterhin einen Orangeton, aber in einer helle-

ren Nuance.  

 

Die Malerarbeiten in der Turnhalle sind für Anfang nächstes Jahr geplant.  

 

Veranstaltungen 

 

 Drachenfest am 27.10.2019 

 Halloweenfest am 30.10.2019 

 Führung am Schloss – Anfang November 

 Treff am Donnerstag: Thema „Gewürze/ Kräuter – Auswirkungen auf den Körper“ 

 Begrüßung der Neugeborenen im November 

 Ende November: Weihnachtsmarkt 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Iris Marggraf 

Vorsitz 

des Sozialausschusses Podelzig 
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